
DÉCIMA QUINTA REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE INOVAÇÃO 
CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE MACAÉ – CMICT 

 
REF.: Décima Quinta Reunião 

Data da Reunião: 12 de agosto de 2009. 

Horário de Início: 18:00 hs 

Horário de Término: 19:30 hs 

Local: SECTEC – Sala de Reunião 

Convocados (convidados): 

Representantes da Secretaria Executiva de Inovação, Ciência e Tecnologia – SEICTEC: 

* Marcos Paulo de Mesquita Lemos 

* Omar Machado de Araújo 

* Frederico Barcelos Serôa da Motta 

* José Vicente Rodrigues 

* Ariel Moreno Soares 

* Roberto Siqueira Barreto 

Representantes do setor produtivo do Município: 

* André Silveira Velasco – Petrobrás 

* Sebastião Perea Martins - Petrobrás 

* Guilherme Capistrano Cunha – Jevin Comércio e Serviços LTDA 

* Evandro Capistrano Cunha - Jevin Comércio e Serviços LTDA 

* Ocides Alves - Halliburton 

* Arival Viera Dibai - Halliburton 

Representantes da classe dos servidores municipais técnico-administrativos: 

* Waldir Ferreira de Matos – PMM 

* Raphael Coutinho Natalino – PMM 

* Wesley Quintino da Silva – PMM 



* Felipe Pinheiro da Silva – PMM 

Integrantes da classe docente da área de graduação científico-tecnológico: 

* Valdo da Silva Marques – professor - UENF – Universidade Estadual do Norte 

Fluminense 

* Carlos Augusto Garcia de Assis - professor – UENF - Universidade Estadual do Norte 

Fluminense 

Presentes: 

Representantes da Secretaria Executiva de Inovação, Ciência e Tecnologia – SEICTEC: 

* Frederico Barcelos Serôa da Motta 

* Omar Machado de Araújo 

* Marcos Paulo de Mesquita Lemos 

* José Vicente Rodrigues 

* Roberto Siqueira Barreto 

Representantes do setor produtivo do Município: 

* Sebastião Perea Martins - Petrobrás  

* Ocides Alves - Halliburton 

Representantes da classe dos servidores municipais técnico-administrativos: 

* Waldir Ferreira de Matos – PMM 

* Raphael Coutinho Natalino – PMM 

* Wesley Quintino da Silva – PMM 

* Felipe Pinheiro da Silva – PMM 

Integrantes da classe docente da área de graduação científico-tecnológico: 

* Valdo da Silva Marques – professor - UENF – Universidade Estadual do Norte 

Fluminense 

 

 



Abertura: 

Sebastião Perea deu uma sugestão de que a próxima reunião fosse realizada no SENAI, onde já 
veríamos o projeto do simulador de guindaste. 

O Presidente colocou que o subsecretario de Inovação, Ciência e Tecnologia, Roberto de 
Siqueira Barreto irá substituir José Manoel no CMICT, tendo que preparar a publicação no 
jornal o Diário de Macaé. 

A sugestão do Sebastião de realizar a reunião no SENAI foi aceita por todos os presentes e ficou 
estimada para o dia 09 de setembro, data da próxima reunião. 

Participaram pela primeira vez da reunião os futuros conselheiros Felipe Pinheiro e Wesley 
Quintino. 

Foram definidas as alterações dos conselheiros do CMICT onde foram inseridos Wesley 
Quintino e Fellipe Pinheiro e a exclusão de Nelson Correa Natalini e Paulo Leoni. 

Frederico irá preparar o documento de substituição das nomeações dos conselheiros do CMICT 
para publicação no jornal. 

Omar colocou que a ata da 13ª reunião será encaminhada por email para a apreciação e 
aprovação de todos. 

Jose Vicente irá enviar uma cópia do projeto Cultura na Lan para todos por email. 

Ocides relatou que o pessoal da Secretaria de Indústria e Comercio entraram em contato com a 
Haliburton para falar sobre a formação de mão de obra no município. O pessoal possui algumas 
idéias, mas não possuem nada de concreto sobre o assunto. A Shlumberger compareceu na 
reunião. 

Prof. Valdo comentou que seria interessante se fazer um levantamento da demanda nas 
empresas que precisam de mão de obra especializada, para realizar os cursos de formação e que 
o poder público poderia ir às empresas e fazer esse levantamento. 

A discussão realizada pelos conselheiros é para deixar registrado que é importante existir essa 
qualificação para os munícipes de Macaé, evitando que pessoas de fora realizem os cursos e 
depois deixem o município para colocar em prática o aprendizado em outras cidades.  

Omar colocou que o Projeto Prodesmar em parceria com a Petrobras está chegando ao seu final, 
conseguindo bater a meta estipulada de formação dos alunos, que em sua maioria são da cidade 
de Macaé. Seria interessante imputar na renovação da parceria, esses cursos que atenderiam a 
demanda das empresas que estão necessitando da mão de obra especializada, fato este discutido 
nessa reunião. 

Vicente citou que cursos que não possuem demanda de alunos, seriam os cursos que não 
oferecem a empregabilidade necessária fazendo com que assim os candidatos não se interessem 
pelos mesmos, impedindo a sua inicialização. 

Ocides deu uma sugestão de que o CMICT poderia focar na realização de cursos mais básicos 
como pintura industrial e elétrica no qual são cursos que não necessitam de um nível muito 
técnico, pois esses seriam mais bem aproveitados pelas empresas da região. 



Waldir colocou que nas empresas de Macaé, a contratação de mão de obra local (macaense), é 
bastante complicada, pois existe uma teoria de que o macaense tem uma tendência a não 
trabalhar e render como deveria. Existe um preconceito em relação a esse assunto. 

Prof. Valdo colocou que não é apenas um curso técnico que ajuda uma pessoa a conseguir uma 
vaga no mercado de trabalho, e sim também um curso de cidadania, onde ele aprenderia sobre 
ética e a ser uma pessoa melhor para a sociedade. 

Vicente deu o exemplo da Fabrica da Cidadania, onde as primeiras duas aulas de qualquer curso 
ministrado são sobre cidadania, fazendo com que os formandos mudem de atitudes, e quando se 
formam saem dali com outra visão do que é ser um cidadão. 

Sebastião lembrou que amanha terá o encontro nacional do Promimp onde serão discutidos 
diversos assuntos entre eles elaborar um diagnóstico do nível de competitividade da indústria 
nacional. Citou também que uma pessoa da Petrobras irá participar do evento e que solicitará a 
mesma para trazer um material do evento para a apreciação de todos os Conselheiros. 

Evandro colocou que através do Promimp, empresas serão capacitadas a começarem a exportar, 
onde a Petrobras precisará de todo o suporte para realizar essas atividades através de empresas 
terceirizadas. Essa será uma das novas diretrizes do programa. 

Omar colocou que o ideal é que a Petrobras conseguisse reservar vagas do Promimp para os 
cidadãos de Macaé, para evitar que pessoas de fora tomem as vagas das pessoas locais. 

Vicente citou que a maioria dos formados não se limitam só a um curso e ficam cobrando novas 
formações, pois após fazerem um curso eles querem dar continuidade nas formações, podendo 
abrir novas portas de mercado. 

Omar lembrou que o contato com a Allen foi feito para trazer a certificação Microsoft em 
Macaé, onde seria muito bom para o cidadão macaense conseguir entrar no mercado de trabalho 
nas empresas de Macaé. 

Sobre o site do CMICT, Omar questionou Marcos sobre a finalização do mesmo no qual 
respondeu sobre uma espera de ser lançado o padrão geral que a PMM está desenvolvendo. Esse 
padrão seria usado para todas as Secretarias do governo. 

OBS: Retificando as alterações de conselheiros citadas acima nesta ata, segue o que será 
publicado no Jornal O DIÁRIO no dia 04 de setembro de 2009: 

Portaria 02/2009 
 
Ref.: Substituição de Membros do CMICT. 
 
I – Representantes da Secretaria Executiva de Inovação, Ciência e Tecnologia – SEICTEC. 
 
Substituição do Suplente Paulo Ernesto Leoni por Roberto Siqueira Barreto.  
 
II – Integrantes da Classe dos Servidores Técnicos-Administrativos TITULARES: 
 
Substituição do Titular José Manuel Alvitos Garcia por Raphael Coutinho Natalino. 
  
Substituição do Suplente Nelson Ferreira Natalini por Wesley Quintino da Silva. 
  
Inclusão de Fellipe Pinheiro da Silva como Suplente de Waldir Ferreira de Matos. 
 



Conselheiro Ação Status Dt. Prevista 

Omar e Frederico Marcar reunião de apresentação do CMICT com o Controle Interno e a Procuradoria. Pend. 30/08/2009 

Luciana Incluir o CMICT na Lei Orgânica do Município. Pend. 
Quando 
possível 

Fred Preparar a substituição dos conselheiros do CMICT. Pend. 30/08/2009 

Omar e André Preencher o formulário de projetos com o Projeto Cultura na Lan. Pend. 30/08/2009 

Todos 
Preparar um relatório anual a Câmara Municipal e publicar no jornal, com o seguinte objetivo, 
das ações e atividades do CMICT. Pend. 30/08/2009 

Todos Enviar sugestões para conteúdo para a criação do site do CMICT. Pend. 30/08/2009 

 


